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ATA n°001/2020 - Comitê Gestor referente ao Acervo Acadêmico  

Às 15:00 horas do dia dezenove de novembro de 2020, o Comitê Gestor reuniu-se, por meio 
da plataforma virtual Google Meet, para tratar dos pontos de pauta a seguir: 1) Início dos 
trabalhos do Comitê Gestor referente ao Acervo Acadêmico; 2) Planejamento das 
atividades. Estiveram presentes: Anna Carla Almeida Mariz, Márcia Valéria da Silva de Brito 
Costa, Elizabeth da Silva Guedes e Bárbara Cristina Faria da Silva. A servidora Raquel Pereira 
da Silva informou que não poderia participar. A professora Anna Carla Almeida Mariz iniciou 
a reunião expondo que, após assumir a Direção do Arquivo Central, levou um tempo para se 
inteirar das questões que envolvem esse Grupo de Trabalho. Observou que na Portaria inicial, 
datada de julho, não está claro quem preside o Comitê, e a Portaria de outubro, apenas a designa 
como membro. Além disso, nenhuma das duas portarias estabelecem prazo para a realização 
do trabalho. Diante dessa omissão surgiu a dúvida: teremos um prazo estabelecido para 
executar as atividades ou esse será um Comitê permanente? Após essas considerações iniciais, 
a professora apresentou os marcos legais sobre a questão, quais sejam o Decreto n. 9.235 de 15 
de dezembro de 2017 e a Portaria do Ministério da Educação n. 315 de 4 de abril de 2018, e 
sugeriu algumas ações que poderiam dar início ao trabalho, tais como determinar que 
documentos compõem o “acervo acadêmico”. O termo é utilizado na legislação, sem que seja 
estabelecido exatamente do que se trata. Após essa apresentação inicial abriu a palavra para os 
presentes. A Diretora da Biblioteca Central relatou as dificuldades em desenvolver os 
repositórios de informação bibliográfica com a atual equipe reduzida da DTIC, o que foi 
confirmado por parte da servidora Bárbara Cristina Faria da Silva da DTIC. Prosseguiu 
relatando que a tarefa exige conhecimentos e padronização específicas que possibilitem a 
recuperação da informação e, como a biblioteca está contratando empresa específica para 
desenvolver o Repositório Institucional, seria interessante verificar a possibilidade de pegar 
carona nesse processo para ajudar no desenvolvimento de um repositório específico para o 
acervo arquivístico desde a fase de planejamento. Já que o uso do Hórus para atividade de 
arquivamento de documentação outra que não a bibliográfica não está prevista na política 
aprovada nos Conselhos. Também falou de outro grupo de trabalho composto com a equipe da 
Escola de Museologia que tem discutido a necessidade de criar, num formato compatível com 
a biblioteca digital da UNIRIO, um repositório das coleções de arquivos históricos da 
universidade. A servidora Elizabeth da Silva Guedes falou que, baseada na experiência dela no 
trato com a documentação dos cursos de graduação da universidade, seria interessante incluir 
no Comitê alguém da PROGRAD.  Em seguida o grupo, em comum acordo, achou por bem 
sugerir à Reitoria que a Portaria seja refeita com as seguintes alterações: nomear a diretora do 
Arquivo Central como presidente do Comitê, definir o prazo de vigência dos trabalhos do 
Comitê, verificar a possibilidade de incluir representantes das Pró-Reitoria de Graduação e Pró-
Reitoria de Pós-graduação, Pesquisa e Inovação. A convocação para próxima reunião será 
emitida assim que as alterações propostas sejam implementadas. Sem mais, a reunião foi 
encerrada pela professora Anna Carla, e a ata vai por mim assinada, Márcia Valéria da Silva 
de Brito Costa, que secretariei esta reunião.  
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